

# それ行け代陽っ子

八代市立代陽小学校学校便り

令和5年9月1日（金）発行【第7号】

## 2学期が始まりました！

35日間の長期にわたる夏休みが終わりました。大きな事故や怪我も無く、2学期の始業式を迎えられたことをうれしく思います。

さて、2学期は最も長く、多くの行事等が予定されている学期です。様々なことに継続的に取り組み、自分自身を大きく成長させる期間であると捉え、物事に積極的に挑戦してほしいと思います。

始業式では、校長から「うさぎとかめ」のお話をもとに、一人一人が2学期のめあてを立て、自分の目標をしっかりとって取り組んでほしいという話をしました。

2学期は、学習面・運動面・行事面等において、子供たちの活躍の場や成長の場がたくさんあります。かめのようにこつこつとがんばり、今の自分より一歩でも二歩でも成長できる学期にしてほしいものです。

今日から9月に入りましたが、まだまだ日中の暑さが厳しい状況です。学校でも熱中症予防に十分気を付けていきます。（帽子の着用をお願いします。）



## 令和5年度全国学力・学習状況調査について

令和5年4月18日（火）に6年生を対象に行った「全国学力・学習状況調査」の結果が出ました。

代陽小の結果は、国語、算数の2教科とも全国及び熊本県の平均正答率を上回っていました。ただ、詳細を見ていくと、国語では「書くこと」、算数では「図形」の領域に課題が見られ、2教科とも選択式の問題が苦手という結果が出ました。また、質問紙調査では、「規範意識・自己有用感」が全国及び熊本県の平均値を下回りました。さらに、学習に対する興味・関心では、「国語への関心等」が全国及び熊本県の平均値を下回りました。これらのことから、学習結果としては、全国及び熊本県の平均値を上回っていますが、学習意欲等の意識面において課題があることが分かりました。規範意識・自己有用感がさらに高まれば、より学力も向上することが考えられますので、2学期の学習・生活指導の改善に生かしていきます。

学校では、夏季休業中に全職員でこの結果を共有し、課題改善に向けた今後の取組について協議しました。授業を中心に、補充学習や家庭学習のさらなる充実に努めていきたいと思っています。

## 9月行事予定

1日（金）	身体測定（2年） 教育実習（～28日）
4日（月）	身体測定（1年）
5日（火）	クラブ活動
7日（木）	3年校外学習
8日（金）	代表委員会
13日（水）	水俣に学ぶ肥後っ子教室 5年集団宿泊教室
14日（木）	5年集団宿泊教室
20日（水）	おひさま集会（特別日課）
21日（木）	避難訓練（不審者対応）
22日（金）	6年生修学旅行説明会
26日（火）	委員会活動
27日（水）	短縮日課
28日（木）	短縮日課
29日（金）	特別日課4時間授業

※運動会は、10月14日（土）へ変更です。  
（振替休業日も10月11日（水）に変更）

## あとがき

夏休み中の八月六日には、今年も広島市の平和記念公園で「平和記念式典」が行われました。テレビ中継もされました。式典で述べられた広島市内の小学六年生二名による「平和の誓い」の一部を紹介します。

「みなさんにとって「平和」とは何ですか。争いや戦争がないこと。差別をせず、違いを認め合うこと。悪口を言ったり、けんかをしたりせず、みんなが笑顔になれること。身近なところにも、たくさんの平和があります。」（中略）  
「私たちにもできることがあります。自分の思いを伝える前に相手の気持ちを考えること。友だちのよいところを見つめること。みんなの笑顔のために自分の力を使うこと。今、平和への思いを一つにするとします。」

代陽小で実施した「なかよし集会」で各学級が発表したスローガンを思い出しました。世界の平和は、すべての人の身の回りの平和により実現するのだと思います。